



チーム三村小

中央市立三村小学校
学校だより 第3号
令和6年6月27日
校長 雨宮博之

【学校教育目標】『夢をもち 主体的に学ぶ子どもの育成』（「やる気」「やさしさ」「こん気」「げん気」を育む学校）

音楽集会

6月11日の2年生を皮切りに、音楽集会が始まりました。6月は14日に4年生も発表しました。三村小学



校では、日頃から歌声やピアノの音などが聞こえてきていて、とてもいいものだと感じていました。音楽は、みんなの心を一つにし、聞いている人々を感動させます。これからも、三村小学校が音楽につつまれる、文化的な学校であり続けて欲しいと願います。保護者の皆様にも、



早朝からお集まりいただき、児童の発表をお聞きいただきました。ありがとうございました。

クリーン作戦



すき間用モップを作った作業でした。窓のさんや扉のレールなど、普段掃除をあまりしないところを入念に



きれいにしていました。扉も、いつもは閉まっている方を開けると思ったよりごみが貯まっていた。げた箱をきれいにするグループは、

靴を出してげた箱の中をすみずみまできれいにしていました。いきいきと掃除をしている6年生が、とても頼もしく見えました。きっと、下級生も自分の「母校」を大切にすることを受け継いでくれることと思います。



ICTを使った学習

新しい学習指導要領から、情報活用能力が学習の基盤となる資質・能力と位置付けられ、学校現場でICT



を適切に活用した学習活動を充実させることが必須となりました。ICTを使って学習することで、基礎的な知識・技能を習得させるだけでなく、思考力・判断力・表現力を育成し、主体的に問題解決に取り組む力を養うことを目的としています。中央市でも学習用タブレットが一人一台貸与されるなど、ICTを使っての学習環境が整備されてきています。小学生のうちは、実際に手を使って書いたり、触ったり、実物を見たりといった経験が大切です。そこから興味がわいたことを深く調べたり、自分の意見を伝えたり、他の人の考えを聞いたりするのに、ICTはとても有効です。また、ドリル学習にも自分の進度で進めることができるなど、子どもの学習に効果的です。本校でも、子どもの学びに有効な使い方を日々模索しています。小学校1年生もタブレットを使って、自分の進度やペースに合った学びを行っています。大切な

は、「デジタルか紙か」といった2極的な議論ではなく、それぞれのいいところを利用して子どもにとって有効な学びを構築していくことだと考えます。今後、タブレットを持ち帰ることもあるかと思えます。その際には学習用具としての使い方についてご家庭でもご指導いただけますようお願いいたします。

引き渡し訓練

6月12日(水)、引き渡し訓練を行いました。今回は地震の危険が高まったという設定で保護者の方に引き渡しをお願いしました。玉穂中学区では、昨年度より小中学校連携で訓練を行って



います。本校に兄弟姉妹のいる中学生が合流して、保護者の迎えを待つという訓練をしました。実際に南海トラフ地震が起こった際には、大人は仕事場からすぐに子どものもとへ駆けつけることは困難です。道路や建物がどうなっているか想像もつきません。中学生と小学生がばらばらに避難するのではなく、一緒に行動するメリットがあると考えられます。



私たちは、何かあったときに、誰かに助けてもらうことに慣れてしまっているように感じます。警察や消防など、呼べばすぐに来てくれるような気になっています。しかし、有事の際にはそれらの人もみんな被災者です。もちろん私たち教員もです。子どもたちには、自分の身は自分で守るよう日頃から考え、行動できるようになってほしいと願います。

9月1日(日)には、授業日として全校児童と職員が中央市の防災訓練に参加します。災害の時に生き延びる基盤は地域防災にあります。いざという時、自分はどこに行けばいい

のか、そこに誰が来るのかわかっている必要があります。避難場所に集まってお互いに顔を確認するだけでも訓練の価値はあると思います。大切なお子様の命を守るため、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

廊下も楽しく

梅雨入りし、ムシムシ、じめじめとした季節がやってきました。



そんな中でも子どもたちは元気いっぱい活動しています。廊下にもさまざま工夫

を凝らした掲示が並んでいます。6年生の廊下には、今月は梅雨や雨をテーマにした掲示があり、季節を感じさせてくれています。たんぽぽ1組の前には雨の日も楽しくなるようなかわいい掲示が飾ってあります。外は雨でも、心は晴れやかに過ごしたいものですね。



今月のギャラリー

愛校作業 6月7日(金)



5年生自然体験教室 5月28日(火)29日(水)



*暑さが厳しくなってきました。お子様の充実した学びのため、十分な睡眠、バランスのとれた食事等、健康についてご指導いただきますようよろしくお願いいたします。